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CMIC acusa retrasos en pagos de Pemex. 
(2025-05-07, Everardo Martínez, El Universal, . 22) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reportó que sus afiliados, 
especialmente pequeñas empresas, están quebrando por el incumplimiento de pago de 
Petróleosi Mexicanos (Pemex). "Eltema de Pemex es crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para 
afiliados, principalmente en la zona de Veracruz, Oaxaca, Salinas Cruz, Guanajuato, Poza Rica, 
Minatitlán Hay adeudos importantes a constructoras afiliadas", destacó Luis Méndez Jaled, 
presidente del organismo. 
 

La CMIC alista comentarios a la nueva Ley de Obras 
(2025-05-07, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27) 
Con el ánimo de "construir" un mejor país, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, aseguró que un equipo de expertos a su cargo 
elabora un documento con observaciones a la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados 
con las Mismas, cuya nueva versión se publicó el pasado 16 de abril en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), el cual presentarán a Diputados en el siguiente periodo de sesiones. 
 

Critican iniciativa de Ley de Obras 
(2025-05-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 5) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) manifestó su preocupación 
sobre las reformas propuestas la Ley de Obras Públicas y Servicios, ante la falta de transparencia 
la discrecionalidad en la adjudicación de contratos. Luis Méndez Jaled, presidente nacional del 
organismo empresarial, comento en conferencia de prensa que han buscado reuniones con el 
presidente de la Cámara de Diputados para establecer un diálogo sobre las modificaciones 
planteadas a ley. 
 

Pemex debe más de mil mdp a pymes 
(2025-05-07, Redacción, Milenio Diario, . 22) 
Pemex debe más de mil mdp a pymes. Petróleos Mexicanos (Pemex) mantiene un adeudo por 
más de mil millones de pesos a empresas proveedoras que corresponden a micro, pequeñas y 
medianas empresas (mipymes), aseguró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. Destacó que algunas por esta situación 
entraron en problemas financieros y pueden quebrar. 
La Jornada (sitio),Milenio (sitio),México-times CDMX (sitio),El Universal (sitio),Palabra de Veracruzano VER (sitio), 
 

Estira y Afloja // Pemex Telmex, mal; Vedoya, Finsus 
(2025-05-07, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 20) 
Nuevo León será sede hoy de la Jornada de Normas y Acreditación organizada por la Entidad 
Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por Raúl Tornel; Profepa, de Mariana Boy; la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, de Luis Méndez, y otras instituciones. 
 

Observa CMIC riesgo con reforma a Ley de Obras Públicas 
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(2025-05-06, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) manifestó su preocupación 
sobre las reformas a la Ley de Obras Públicas y Servicios, dado la falta de transparencia y la 
discrecionalidad en la adjudicación de contratos. Luis Méndez Jaled, presidente nacional del 
organismo, comentó en conferencia de prensa que han buscado reuniones con el presidente de 
la Cámara de Diputados para establecer un diálogo con respecto a las recientes reformas a dicha 
ley. 
 

CMIC ve en aranceles de EU oportunidad para empresas mexicanas 
(2025-05-06, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a varios productos que importa ese país 
representa una oportunidad para las empresas mexicanas e incluso para la relocalización, señaló 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organismo que aún no ha 
identificado impactos negativos por la política comercial de Donald Trump. Luis Méndez Jaled, 
presidente de la agrupación del sector privado comentó que el llamado nearshoring no se quedó 
en una fantasía, pero la "dinámica internacional", creada por las disputas comerciales entre la 
Unión Americana y China, ponen a México en un lugar estratégico, pues el 80 por ciento de las 
exportaciones mexicanas se van al país vecino del norte. 
 

La CMIC alista comentarios a la nueva Ley de Obras 
(2025-05-07, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Con el ánimo de "construir" un mejor país, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, aseguró que un equipo de expertos a su cargo 
elabora un documento con observaciones a la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados 
con las Mismas, cuya nueva versión se publicó el pasado 16 de abril en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), el cual presentarán a Diputados en el siguiente periodo de sesiones. 
 

Se debe fortalecer el nearshoring.-CMIC 
(2025-05-06, Mariel Zuñiga, En Concreto (Sitio), ) 
Como parte del decálogo que presentó para impulsar a la industria de la construcción que ha 
venido de caída, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) hizo un llamado a priorizar e impulsar la infraestructura para detonar el 
nearshoring. Aunque aceptó que se ha resentido una pausa en algunos contratos del 
nearshoring, el constructor aseveró que México debe incentivar la inversión privada que es la que 
lidera por sobre todo las obras en el país. 
 

Pemex pone al borde de la quiebra a constructoras mexicanas con deuda de mil millones 
de pesos: CMIC 
(2025-05-06, Redacción, Proceso (sitio), ) 
Para la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), los aranceles de Donald 
Trump al acero no representan un peligro inmediato, en cambio, el verdadero problema que 
enfrenta hoy el sector constructor está en Petróleos Mexicanos (Pemex), que les debe mil 
millones de pesos. De acuerdo con el Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, el monto 
corresponde a adeudos acumulados con constructoras afiliadas a la cámara nacional de la 
construcción, detectados a partir de un análisis interno y de los reportes directos de empresas en 
distintos estados del país. 
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Omnia CHIH (Sitio),Diario 7 Noticias CDMX (sitio), 
 

CMIC ve en aranceles de EU oportunidad para empresas mexicanas 
(2025-05-07, Redacción, Noticias Veracruz VER (Sitio), ) 
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a varios productos que importa ese país 
representa una oportunidad para las empresas mexicanas e incluso para la relocalización, señaló 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organismo que aún no ha 
identificado impactos negativos por la política comercial de Donald Trump. Luis Méndez Jaled, 
presidente de la agrupación del sector privado comentó que el llamado nearshoring no se quedó 
en una fantasía, pero la "dinámica internacional", creada por las disputas comerciales entre la 
Unión Americana y China, ponen a México en un lugar estratégico, pues el 80 por ciento de las 
exportaciones mexicanas se van al país vecino del norte. 
 

Propician adeudos de Pemex quiebre de empresas: CMIC 
(2025-05-06, Alejandro Montenegro, Vanguardia COAH (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) alertó que algunas empresas 
afiliadas están quebrando por el incumplimiento de pagos por parte de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). "El tema de Pemex es crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para afiliados, 
principalmente en la zona de Veracruz, de Oaxaca, Salinas Cruz, Guanajuato, Poza Rica, en 
Minatitlán, hay adeudos importantes a empresas constructoras afiliadas de estas 18 mil del 
padrón de CMIC. Han caminado algunos pagos, pero en honor a la verdad son pocos y sí está 
haciendo crisis en los afiliados", apuntó Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC. 
 

Pemex adeuda mil mdp a constructores; algunos están cerca de la quiebra: CMIC 
(2025-05-06, Alejandro Alegría, La Jornada SLP (sitio), ) 
La deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores del sector de la construcción 
asciende a mil millones de pesos, indicó Luis Méndez Jaled, dirigente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), quien consideró que la situación es "crítica", pues 
varias de las afiladas a este organismo han expresado que están a punto de quebrar. 
 

CMIC reporta crisis en empresas por falta de pago de Pemex 
(2025-05-06, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reportó en conferencia de 
prensa que las empresas, especialmente las más pequeñas afiliadas al organismo, están 
quebrando por el incumplimiento de pago de Petróleos Mexicanos (Pemex). "El tema de Pemex 
es crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para afiliados, principalmente en la zona de Veracruz, 
de Oaxaca, Salinas Cruz, Guanajuato, Poza Rica, en Minatitlán, hay adeudos importantes a 
empresas constructoras afiliadas de estas 18 mil del padrón de CMIC. Han caminado algunos 
pagos, pero en honor a la verdad son pocos y sí está haciendo crisis en los afiliados", apuntó 
Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC. 
 

CMIC pide acelerar obras para atraer el nearshoring y del Plan México 
(2025-05-06, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), ) 
Ante un menor ritmo de inversión pública, el sector construcción enfrentó una caída en el primer 
trimestre de este año por lo que pide una mayor participación de la iniciativa privada y acelerar 
obras para atraer nearshoring y del Plan México. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
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Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael Méndez Jalef, comentó que el sector viene 
cayendo. En los primeros meses de este año fue un dato preocupante, el último dato es de menos 
17.5% de la caída", este dato es positivo frente a registros previos de una caída de 19% y 20% . 
 

Empresas constructoras, al borde de la quiebra por falta de pagos de Pemex; CMIC 
denuncia afectaciones a micro y pequeñas empresas 
(2025-05-06, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
Empresas del sector construcción afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) enfrentan una situación financiera crítica debido a una deuda cercana a 
los mil millones de pesos por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex). La falta de pagos ha puesto 
a varias de estas compañías al borde de la quiebra, alertó el presidente del organismo, Luis 
Méndez Jaled. 
 

Sector privado, clave para el éxito del Plan México y el nearshoring: CMIC Partners 
(2025-05-06, Redacción, Real State Market CDMX (Sitio), ) 
En representación de las más de 18 mil empresas de la construcción afiliadas, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción reitera su propuesta de que el desarrollo y la 
implementación del Plan México y del nearshoring no pueden concebirse sin la participación y la 
responsabilidad activa, estructurada y decidida del sector privado. Así habló Luis Méndez, 
Presidente nacional de la CMIC, quien reconoció que el organismo está listo para asumir esta 
responsabilidad. "Hoy, el nearshoring es una gran oportunidad que nos exige mejorar nuestra 
infraestructura energética, hídrica y logística. En ese contexto, el Plan México resulta fundamental 
para la capitalización del nearshoring a través de la colaboración de los sectores público y 
privado", comentó el dirigente. 
 

CMIC ve en aranceles de EU oportunidad para empresas mexicanas 
(2025-05-06, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a varios productos que importa ese país 
representa una oportunidad para las empresas mexicanas e incluso para la relocalización, señaló 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organismo que aún no ha 
identificado impactos negativos por la política comercial de Donald Trump. Luis Méndez Jaled, 
presidente de la agrupación del sector privado comentó que el llamado nearshoring no se quedó 
en una fantasía, pero la "dinámica internacional", creada por las disputas comerciales entre la 
Unión Americana y China, ponen a México en un lugar estratégico, pues el 80 por ciento de las 
exportaciones mexicanas se van al país vecino del norte. 
 

Industria de la Construcción reporta crisis en empresas por falta de pago de Pemex; la 
petrolera reporta adeudos de 404 mil mdp 
(2025-05-06, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reportó en conferencia de 
prensa que las empresas, especialmente las más pequeñas afiliadas al organismo, están 
quebrando por el incumplimiento de pago de Petróleos Mexicanos (Pemex). "El tema de Pemex 
es crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para afiliados, principalmente en la zona de Veracruz, 
de Oaxaca, Salinas Cruz, Guanajuato, Poza Rica, en Minatitlán, hay adeudos importantes a 
empresas constructoras afiliadas de estas 18 mil del padrón de CMIC. Han caminado algunos 
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pagos, pero en honor a la verdad son pocos y sí está haciendo crisis en los afiliados", apuntó 
Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC. 
 

Pemex y Telmex, mal; Vedoya, Finsus 
(2025-05-07, J. Jesús Rangel M., Milenio (sitio), ) 
Nuevo León será sede hoy de la Jornada de Normas y Acreditación organizada por la Entidad 
Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por Raúl Tornel; Profepa, de Mariana Boy; la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, de Luis Méndez, y otras instituciones... 
 

Piden priorizar empresas locales en obras de Baja California 
(2025-05-06, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
En Baja California debe priorizarse la contratación de empresas locales en las obras de carácter 
gubernamental estatal, federal, y también en obras privadas para la generación de derrama 
económica interna. Esto lo expuso el presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Luis Rafael Méndez Jaled, quien subrayó que recurrir a 
constructoras locales trae beneficios "tangibles" para la economía regional. Argumentó que, al 
contratar a una empresa ya establecida, se permea la generación de ingresos para las 
organizaciones, pero también la de la contribución de impuestos al erario público y también las 
ganancias para miles de trabajadores. 
 

Resumen Informativo, Bitácora de Negocios. 
(2025-05-07, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
La deuda de Petróleos Mexicanos con proveedores del sector de la construcción asciende a 
$1,000 millones, situación que amenaza la estabilidad financiera de varias empresas afiliadas a 
la CMIC. 
 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Alerta CMIC por aumento de trabajadores que consumen sustancias ilícitas 
(2025-05-06, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
El consumo de sustancias ilícitas entre trabajadores va en aumento, informó Francisco Salazar 
Mendia, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Durango, quien señaló que se están implementando mecanismos para detectar estos casos 
dentro del gremio. Con apoyo de sistemas de supervisión a través de coordinadores de seguridad 
industrial, diversas empresas aplican pruebas de alcoholimetría y antidoping para detectar 
posibles casos de consumo de drogas, indicó el empresario. 
Yahoo Noticias MX (sitio), 
 

Preside Kuri tradicional comida de la Santa Cruz con integrantes de la CMIC 
(2025-05-06, Alex Castillo, La Lupa MX QRO (sitio), ) 
El titular del Poder Ejecutivo, Mauricio Kuri González, entregó reconocimientos a integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Querétaro, por 
años de antigüedad y su aporte al desarrollo económico del estado, al presidir la ceremonia 
alusiva a los festejos del Día de la Santa Cruz, en la que participaron representantes del gremio 
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que se ha destacado como un sector generador de empleo formal y fuente de ingresos para miles 
de familias queretanas. 
Quadratín QRO (Sitio),Alerta Qro Noticias QRO (Sitio),Código QRO QRO (Sitio), 
 

Traerá repercusiones la reducción de la jornada laboral en México: CMIC Sonora 
(2025-05-06, Redacción, Medios Obson SON (sitio), ) 
La reducción de la semana laboral en México de 48 a 40 horas, es un asunto que puede provocar 
costos adicionales en producción y venta de productos, argumentó Adrián Camou Loera. El 
presidente en Sonora de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dio 
a conocer que la parte del empresariado tiene otra representación de ese proceso paulatino para 
implementar la jornada laboral de 40 horas semanales en México y finiquitarse a más tardar en 
enero del 2030. 
 

Sector de la construcción aún no resiente impacto de aranceles, pero la incertidumbre 
persiste: CMIC 
(2025-05-06, Redacción, El Sol de Irapuato (sitio), ) 
Aunque sectores como el automotriz ya enfrentan afectaciones por los aranceles impuestos en 
el contexto de la guerra comercial entre Estados Unidos y otras naciones, el sector de la 
construcción en Guanajuato todavía no ha resentido sus efectos, afirmó Raúl Silva Ávila, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Guanajuato. Raúl Silva Ávila señaló que desde que comenzó este conflicto económico global, 
países como México se encuentran en medio de una "guerra de gigantes", lo cual genera un 
clima constante de incertidumbre. 
 

Asiste Felifer Macías al festejo de la Santa Cruz 
(2025-05-07, Oralia Hernández, Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio), ) 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, acompañó al Gobernador del Estado, 
Mauricio Kuri González, a la tradicional comida del Día de la Santa Cruz, que organiza la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Querétaro, en donde señaló 
que que este organismo es pieza fundamental para construir un Querétaro con orden y con futuro. 
CMIC Delegación Querétaro, empieza sus funciones a partir del 12 de agosto de 1983 con el Ing. 
Federico Alcocer como presidente. Desde entonces se ha enfocado en el beneficio de sus socios 
al lograr Convenios con Gobierno del Estado, Municipio, dependencias. 
 

Pega incertidumbre a empleo en construcción; ponen pausa a proyectos 
(2025-05-07, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Saltillo, Coah.- Luego de lo que describió como el peor trimestre que se ha registrado luego de la 
pandemia, Jorge Verduzco, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Coahuila, relacionó esta situación con la incertidumbre generada por 
las políticas comerciales de Estados Unidos, la cual ha provocado una pausa en nuevos 
proyectos y de expansión. 
 

Deja Trump en vilo la vida del T-MEC; impera incertidumbre en sectores productivos 
(2025-05-07, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
Luego de lo que describió como el peor trimestre que se ha registrado tras la pandemia, Jorge 
Verduzco, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en Coahuila (CMIC), 
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relacionó esta situación con la incertidumbre generada por las políticas comerciales desde 
Estados Unidos con pausa en nuevos proyectos y de expansión. 
 

Sector de la construcción creció un .5% en Quintana Roo 
(2025-05-06, Miguel Sánchez, Sipse (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo, reportó un 
mínimo crecimiento en el sector de .5%. Derivado de la falta de obra privada, así como 
incertidumbre. Jorge Carlos Fernández coordinador institucional de dicho organismo, aseguró 
que durante el primer cuatrimestre de este 2025, simplemente no se registra ningún tipo de 
crecimiento, dentro de la industria de la construcción en la entidad. Por lo que ahora está la 
esperanza en las obras de proyectos de vivienda. 
 

Encarecerá construcción por jornada de 40 horas 
(2025-05-06, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Entre un 17 y 18 por ciento encarecerá la mano de obra en la industria de la construcción con la 
reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana, sostuvo Julio Mercado Rodríguez, 
Presidente de la CMIC, de acuerdo con un análisis realizado por el organismo. Detalló el 
representante del gremio de la construcción que el incremento en la mano de obra puede llegar 
a representar un aumento de entre el 5 y 6 por ciento en el costo final de la construcción, lo que 
dependerá del tipo de obra. Esto, dijo, pues hay trabajos que requieren menos mano de obra 
como son la pavimentación y terracerías, a diferencia de las edificaciones. 
 
Invitan a carrera a beneficio de personas con cáncer, en Naolinco 
(2025-05-06, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), ) 
La fundación Ayúdame Hermano Tengo Cáncer (AHTECA) invitó a la ciudadanía a participar en 
la cuarta edición de la "Carrera por la Vida", en colaboración con el comité de damas de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Consejo Empresarial 
Metropolitano y el Consejo de Turismo, a beneficio de las personas con cáncer. La carrera se 
llevará a cabo el sábado 4 de octubre a las 16:00 horas en Naolinco, por lo que se podrán 
consultar las bases en la CMIC Centro, así como en redes sociales. 
 

Asociaciones civiles y activistas se unen en beneficio de pacientes con cáncer 
(2025-05-06, Redacción, Más Noticias VER (Sitio), ) 
Diversas asociaciones civiles y activistas en Xalapa se unen en beneficio de pacientes con cáncer 
para realizar el próximo 4 de octubre la carrera con causa. Organizan la carrera familiar de 3 y 7 
kilómetros en el Pueblo Mágico de Naolinco que se realizará el próximo sábado 4 de octubre, 
para beneficio de la fundación AHTECA, la cual atiende a pacientes de cáncer y a más de 500 
solicitantes, comenta Miriam Fernández Lara, integrante del Comité de Damas de la CMIC. 
 

Invita CJM a participar en la tarde de lotería en beneficio de mujeres víctimas de violencia 
Análisis Periodísticos B.C.S. 
(2025-05-06, Redacción, Análisis BCS (sitio), ) 
El Centro de Justicia para las Mujeres (CJM) en coordinación con el Comité de Damas de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), invita a la ciudadanía a sumarse 
a "La Tarde de Lotería", un evento con causa que busca recaudar fondos para apoyar a mujeres 
víctimas de violencia de género que acuden a esta institución en busca de acompañamiento, 
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herramientas y una nueva oportunidad para reconstruir sus vidas. Frida Salgado Estrada, 
coordinadora general del CJM, informó que esta actividad se llevará a cabo el viernes 16 de mayo 
a partir de las 17:30 horas. 
 

Asociaciones civiles y activistas se unen en beneficio de pacientes con cáncer 
(2025-05-06, Crónica de Xalapa, Crónica de Xalapa VER (sitio), ) 
Diversas asociaciones civiles y activistas en Xalapa se unen en beneficio de pacientes con cáncer 
para realizar el próximo 4 de octubre la carrera con causa. Organizan la carrera familiar de 3 y 7 
kilómetros en el Pueblo Mágico de Naolinco que se realizará el próximo sábado 4 de octubre, 
para beneficio de la fundación AHTECA, la cual atiende a pacientes de cáncer y a más de 500 
solicitantes, comenta Miriam Fernández Lara, integrante del Comité de Damas de la CMIC. 
 

El sector de la construcción en México demanda mayor inversión privada ante la caída 
de la pública. 
(2025-05-06, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Ante el descenso en la inversión pública, el sector de la construcción en México solicita una mayor 
participación de la iniciativa privada y la aceleración de obras para atraer el fenómeno del 
Nearshoring. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha destacado 
que los aranceles impuestos a China representan una oportunidad para incrementar las 
exportaciones mexicanas. Desde 1980, México ha buscado atraer inversiones extranjeras, 
especialmente tras la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 
1994. En 2024, México se convirtió en el principal socio comercial de EE.UU., con la meta de 
posicionarse entre las 10 economías más grandes del mundo para 2030, lo que requeriría un 
crecimiento del PIB de entre el 4 y 6 % anual y atraer inversiones por $277,000 millones. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Industria de la construcción lleva 6 meses de contracción 
(2025-05-07, Sara Cantera, El Universal, . 1, 22) 
La industria de la construcción entró en una fase de contracción desde hace seis meses, pero las 
expectativas de analistas apuntan a que su desempeño permanecerá débil entre abril y junio. 
Una menor inversión por parte del sector privado, aumentos en costos de materiales y mano de 
obra, así como caídas en la contratación de trabajadores, un menor flujo de efectivo y una menor 
demanda de vivienda son los factores que están afectando el desarrollo de esta actividad. 
 

Inicia construcción de hogares en 20 estados 
(2025-05-07, Redacción, Basta, . 2) 
La mandataria, Claudia Sheinbaum, anunció en redes sociales que ya inició la construcción de 
viviendas en más de 20 entidades para personas que ganan menos de dos salarios mínimos. 
Este año se edificarán 186 mil. El objetivo sexenal es alcanzar 2.6 millones de acciones de 
vivienda y entregar un millón de escrituras. 
 

Industria de la construcción vive una tormenta perfecta 
(2025-05-07, Sara Cantera, El Universal (sitio), ) 
La industria de la construcción entró en una fase de contracción desde hace seis meses, pero las 
expectativas de analistas apuntan a que su desempeño permanecerá débil entre abril y junio. 
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Una menor inversión por parte del sector privado, aumentos en costos de materiales y mano de 
obra, así como caídas en la contratación de trabajadores, un menor flujo de efectivo y una menor 
demanda de vivienda son los factores que están afectando el desarrollo de esta actividad. 
 

¡Evita FRAUDES! Estas son las páginas oficiales donde estará disponible el Programa 
Vivienda para el Bienestar 
(2025-05-06, Redacción, Milenio (sitio), ) 
En la conferencia matutina desde Palacio Nacional se advirtió a la población sobre los fraudes 
en el caso del Programa Vivienda para el Bienestar. El Director General del Infonavit, Octavio 
Romero, puntualizó en el riesgo de los llamados "coyotes". Ante esto, se recordó cuáles son los 
canales oficiales donde se comparte y publica información verídica acerca del programa de 
vivienda. 
 

Inicia Sedatu construcción de viviendas y apoyos para mejora en hogares 
(2025-05-06, Redacción, Once noticias (sitio), ) 
La secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Edna Vega Rangel, anunció 
el inicio de 31 mil 472 obras para vivienda, entrega de escrituras y apoyo para mejoramientos de 
los hogares, hasta marzo. Recordó la meta del Gobierno Federal de edificar 186 mil nuevas 
viviendas para este año, de un millón 100 mil para el sexenio. Además de 300 mil apoyos como 
créditos para el mejoramiento de los hogares. 
 

Infonavit recuperará 933 mil viviendas emproblemadas en todo el país 
(2025-05-06, Redacción, Noticias IMER (Sitio), ) 
Octavio Romero, director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), señaló que hay 933 mil viviendas emproblemadas en todo el país, 
debido a las "malas prácticas" que otras administraciones llevaron a cabo anteriormente. Por ello, 
el director mencionó que, en coordinación con la Secretaría del Bienestar, realizan un censo en 
todo el país para tener un diagnóstico real y encontrar soluciones para cada caso. 
CMX Noticias (sitio), 
 

En contracción, industria de la construcción 
(2025-05-07, El Universal, Pulso SLP (sitio), ) 
La industria de la construcción entró en una fase de contracción desde hace seis meses, pero las 
expectativas de analistas apuntan a que su desempeño permanecerá débil entre abril y junio. 
Una menor inversión por parte del sector privado, aumentos en costos de materiales y mano de 
obra, así como caídas en la contratación de trabajadores del sector, un menor flujo de efectivo y 
una menor demanda de vivienda son los factores que están afectando el desarrollo de esta 
actividad. 
 

Concreto captura CO2 atmosférico; Cemex y Tec crean método para medirlo 
(2025-05-06, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Cemex y el Tecnológico de Monterrey lograron un hito dentro de la industria de la construcción, 
al conseguir desarrollar un método para medir y documentar la cantidad de dióxido de carbono 
del aire que absorben las construcciones de concreto, con su consecuente mitigación al cambio 
climático, investigación que fue publicada en la revista International Cement Review con sede en 
Inglaterra. 
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Urbeconomica (Sitio), 
 

Colaboración digital en el sector construcción, clave para enfrentar retrasos y 
sobrecostos 
(2025-05-06, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La precisión y los plazos de entrega son críticos en el sector de la construcción, ya que un retraso 
puede poner en riesgo la estabilidad financiera de un proyecto. Ante ello, la digitalización se ha 
convertido en herramienta clave para optimizar el uso de recursos y prevenir errores. De acuerdo 
con Eduardo Orozco, director regional de Negocios de Trimble para México, Centroamérica y el 
Caribe, la clave está en reemplazar los métodos tradicionales basados en planos impresos, 
correos electrónicos dispersos y reuniones presenciales por flujos de trabajo conectados en 
tiempo real. 
 

Las mañaneras de Sheinbaum 
(2025-05-07, Redacción, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), ) 
El director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, informó que el instituto ha identificado 
933 mil viviendas "problemáticas" debido a diversas irregularidades, como créditos impagables 
otorgados a derechohabientes, prácticas fraudulentas o ilegales en la cobranza, o la construcción 
de viviendas en ubicaciones alejadas de zonas urbanas. Por su parte, Sheinbaum destacó que 
la Secretaría del Bienestar avanza en un censo detallado de estas 933 mil viviendas para 
determinar con precisión la situación de cada una. Este diagnóstico busca identificar soluciones 
específicas y promover acciones que permitan la ocupación efectiva de dichas viviendas, 
beneficiando a los derechohabientes. 
 

Cemex y Tec crean método para medir CO2 
(2025-05-07, Agencias Sun, La Capital TAMPS (sitio), ) 
Cemex y el Tecnológico de Monterrey lograron un hito dentro de la industria de la construcción, 
al conseguir desarrollar un método para medir y documentar la cantidad de dióxido de carbono 
del aire que absorben las construcciones de concreto, con su consecuente mitigación al cambio 
climático, investigación que fue publicada en la revista International Cement Review con sede en 
Inglaterra. 
 

Sector inmobiliario se reúne para replantear su rumbo y hace un llamado a transformar el 
futuro 
(2025-05-07, Redacción, Al Grano (sitio), ) 
En la Sala Pepsi Black del WTC de la CDMX se llevó a cabo la Liga Inmobiliaria, un evento que 
además de reunir a los principales líderes del sector, plantea una hoja de ruta para transformar 
el futuro de la vivienda en México. En el contexto del objetivo federal de construir un millón de 
viviendas en seis años, los expertos coincidieron que la planeación urbana es la gran deuda del 
sector. Al respecto, Leopoldo Hirschhorn advirtió sobre la falta de visión a largo plazo. “Estamos 
resolviendo problemas inmediatos agua, drenaje, pero el gran reto está en cómo planeamos la 
ciudad del futuro. Si no actuamos hoy, no habrá infraestructura que aguante en 75 años”. 
 

La Presidenta habló sobre obras en proceso y viviendas iniciadas en su conferencia 
matutina. 
(2025-05-06, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, ) 
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En la conferencia matutina, la Presidenta abordó el tema de las obras en proceso, destacando la 
construcción de viviendas iniciadas. La mandataria había expresado su deseo de que se edificara 
un número significativo de viviendas durante su sexenio. Se espera que se brinde información 
adicional sobre este tema en futuras conferencias. 
 

En entrevista, Daniela Sánchez, directora de la Clínica Jurídica sobre Derecho a la 
Vivienda de la Ibero, evaluó acciones gubernamentales para vivienda. 
(2025-05-06, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, ) 
En entrevista, la maestra Daniela Sánchez, directora de la Clínica Jurídica sobre derecho a la 
vivienda María Luisa Marín de la Universidad Iberoamericana, expresó su opinión sobre las 
acciones anunciadas para abordar el derecho humano a la vivienda en México. Sánchez destacó 
que estas medidas son un paso positivo hacia la solución de problemas históricos como la 
mercantilización de la vivienda y la gentrificación. Sin embargo, subrayó que el reto es enorme, 
considerando el déficit de millones de viviendas y la falta de seguridad jurídica, especialmente 
para mujeres y grupos marginados. 
 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Cae en EU fentanilo... tras cruzar México 
(2025-05-07, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
Estados Unidos reportó ayer el decomiso de 3 millones de pastillas de fentanilo que entraron 
desde México. La Administración Trump anunció la desarticulación de una red de narcotráfico 
ligada al Cártel de Sinaloa en cinco estados norteamericanos que condujo al decomiso de 420 
kilogramos de fentanilo, el más grande en la historia de la Administración para el Control de 
Drogas (DEA, por sus siglas en inglés). 
 

Empresas fachada de EU compran huachicol a cárteles 
(2025-05-07, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4) 
El gobierno de Estados Unidos detectó que cárteles mexicanos venden a empresas fachada de 
ese país el petróleo robado a Pemex. De acuerdo con el Departamento del Tesoro, los cómplices 
estadounidenses utilizan redes de empresas fachada y fantasma para recibir el crudo robado, el 
cual es transportado a la frontera suroeste de Estados Unidos en camiones cisterna cuya carga 
es reportada como "aceite usado" u otros materiales derivados del petróleo y gas natural y así 
evitar el escrutinio y evadir impuestos. 
 

La sucesión 
(2025-05-07, Héctor Figueroa, Excélsior, . 1,22) 
La Capilla Sixtina quedó cerrada y lista para el cónclave en el que 133 cardenales de todo el 
mundo elegirán a partir de hoy a quien será el Papa número 267 del catolicismo. En México hay 
pocos obispos apegados a principios bíblicos. Francisco era tajante: si no encuentra personajes 
que pueda designar obispos, no los pone de cardenales. 
 

El T-MEC, muy efectivo, pero hay que ajustarlo o acabarlo: Trump 
(2025-05-07, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 14 15) 
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En su primer encuentro con el nuevo primer ministro canadiense, el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, afirmó que el tratado de libre comercio con México y Canadá (T-MEC) no 
está muerto y se mostró abierto a renegociarlo a fin de "ajustarlo o terminarlo". Trump también 
afirmó que el T-MEC ha sido "muy efectivo" pero que "la gente no lo cumple". 
 

Como nunca, exportaciones de México a Estados Unidos 
(2025-05-07, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 16) 
Los aranceles de Donald Trump no han frenado las exportaciones mexicanas a Estados Unidos. 
En el primer trimestre de 2025, según datos oficiales, México vendió mercancías por un valor de 
131 mil 299 millones de dólares, una cifra sin precedente desde que existen registros, con lo que 
siguió como el principal socio comercial de la mayor potencia económica del mundo. 
 

Impone México récord en envíos de bienes a EU 
(2025-05-07, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Pese a la creciente incertidumbre comercial y los aranceles aplicados por la administración de 
Donald Trump, México logró un récord histórico en marzo en sus exportaciones de bienes a 
Estados Unidos con envíos por 47 mil 982 millones de dólares, según datos de la Oficina del 
Censo de ese país. Esta cifra representó un incremento de 15.4 por ciento respecto a marzo de 
2024 y se convirtió en el mayor monto para cualquier mes, afianzando a México como la 
economía con las más altas exportaciones al mercado estadounidense y como el principal socio 
comercial de EU. 
 

Exportaciones de México a EU en marzo libran impacto arancelario 
(2025-05-07, Roberto Morales, El Economista, . 4, 1, 4 5) 
Las exportaciones de México a Estados Unidos crecieron en marzo a una tasa interanual de 
15.4%, a 47,982 millones de dólares, informó la Oficina del Censo este martes. El resultado fue 
mejor que el de los otros dos principales socios comerciales de Estados Unidos: las exportaciones 
desde Canadá a ese mercado subieron 4.2%, a 35,668 millones de dólares; mientras que las 
originarias de China cayeron 1.9%, a 29,384 millones de dólares. 
 

Nueva alianza entre capos detona el caos 
(2025-05-07, El Sol de Sinaloa, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Una escalada de violencia se vivió en Sinaloa, derivada de la alianza entre las facciones de 
Ismael Zambada Sicairos, El Mayito Flaco, con la de Fausto Isidro Meza Flores, alias El Chapo 
Isidro, quienes se unieron para enfrentar a Los Chapitos, confirmaron fuentes de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Defensa) a El Sol de Sinaloa. La violencia, producto de este acuerdo, se 
extendió por todo el estado entre lunes y martes. 
 

Abre Puerta a Disolver el T-MEC 
(2025-05-07, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha abierto la puerta para ajustar o poner fin al 
tratado de comercio entre Canadá, Estados Unidos y México (T-MEC). En la Oficina Oval de la 
Casa Blanca, donde se registró el encuentro entre Trump y el primer ministro canadiense, Mark 
Carney, el mandatario estadounidense reconoció que el tratado trilateral fue efectivo, pero advirtió 
que se renegociará pronto para decidir su futuro. 
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Claudia impulsa T-MEC; Congreso lo arriesga 
(2025-05-07, Redacción, 24 Horas, . 1, 3) 
Pese a que la presidenta Sheinbaum apuntala el Tratado entre México, EU y Canadá por ser 
clave para la economía de estas naciones, el pacto está en riesgo debido a las reformas 
constitucionales aprobadas por el Legislativo, entre ellas, las que modificaron radicalmente la 
organización y funcionamiento del Poder Judicial y extinguieron instituciones autónomas que 
debieron ajustarse a los artículos 29.2 y 29.4 del convenio trilateral. De no armonizar la legislación 
con lo pactado, el país enfrentará controversias internacionales e incluso podría llegar el fin de la 
alianza. 
 

Bullyng: ataque permanente 
(2025-05-07, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Ante la creciente incidencia de casos de acoso escolar en las escuelas del país, la organización 
AB Protocol, LLC busca revisar y actualizar la única norma a nivel mundial para eliminar estas 
agresiones entre estudiantes, pues considera que no es un problema pasajero. De acuerdo con 
cifras de Bullying Sin Fronteras, integradas en colaboración con la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México ocupa el primer lugar mundial en 
número absoluto de casos de bullying, con más de 28 millones de niños y adolescentes 
potencialmente afectados. 
 

Crece huachicol 22% en 3 meses 
(2025-05-07, Benito Jiménez, Reforma, . 2) 
En el primer trimestre del año, las denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por 
huachicol aumentaron un 22 por ciento, un promedio de 22 casos al día. En Puebla, la Marina 
desarticuló en abril 40 tomas clandestinas adheridas a ductos de Pemex para la sustracción ilícita 
de combustible. Con ello, la Armada de México suma en lo que va del año 100 tomas clandestinas 
localizadas en esa entidad gobernada por el morenista Alejandro Armenta. 
 

Solicita el AICM 2 mil 500 mdp para obras de remodelación 
(2025-05-07, César Arellano García, La Jornada, . 11) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) pidió a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) alrededor de 2 mil 500 millones de pesos para cuatro obras de 
remodelación en sus dos terminales aéreas. La Secretaría de Marina realizó la petición por medio 
de la Cartera de Programas y Proyectos de Inversión, que sirve para planificar, organizar y 
controlar la inversión pública, a fin de asegurar que el dinero se utilice de manera eficiente y 
transparente. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

El Contador 
(2025-05-07, El Contador, Excélsior, . 3) 
Quien se dice listo para participar en la Convención Bancaria que se celebrará esta semana es 
el líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz. Y es que la Asociación 
de Bancos de México, que preside Julio Carranza, forma parte de las agrupaciones que integran 
el CCE, con voz y voto en las decisiones que se toman a su interior. Cervantes no puede perder 
la oportunidad de aprovechar el evento para reunirse con personalidades del gobierno federal y 
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del sistema financiero. Una de las apuestas de trabajo del presidente de la máxima cúpula privada 
es impulsar el crédito en condiciones favorables para las pequeñas y medianas empresas 
mexicanas, un pendiente de muchos años. 
 

Corporativo // Preocupa inflación 
(2025-05-07, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
En un escenario de desaceleración económica y nula creación de empleo, también existe 
preocupación por la inflación. Y es que la más reciente Encuesta de Expectativas Económicas 
de Banamex de abril pasado arrojó, por tercer mes al hilo, un incremento en la estimación de 
inflación, llevándola a 3.82 por ciento. En ese contexto, le adelanto que el lunes próximo el 
gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo renovará con el sector privado el Paquete 
contra la Inflación y la Carestía (PACIC) como una forma de atenuar las presiones sobre los 
precios en productos de la canasta básica. De nueva cuenta, será un paquete de 24 productos 
los que estarán en el PACIC, a partir de una negociación que lleva el sector privado, liderada por 
el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presidido por Francisco Cervantes. 
 

El T-MEC debe continuar, advierte Coparmex en EU 
(2025-05-06, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), ) 
Juan José Sierra, presidente de Coparmex, advirtió que el T-MEC debe continuar porque es la 
plataforma de desarrollo para la región. En gira de trabajo por Washington, Sierra, dijo que el 
objetivo es llevar la voz del empresariado ante el gobierno, el Congreso y los principales centros 
de pensamiento de EU para promover el libre comercio y construir una agenda común. 
 

Urgente que IP atienda mercado de renta de vivienda: Canadevi Valle de México 
(2025-05-06, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda del Valle de México 
(Canadevi) consideró que es urgente que las empresas del sector ataquen el mercado de renta 
de viviendas, ya que actualmente tiene mucha demanda, sobre todo de los jóvenes. Durante su 
participación en el foro Liga Inmobiliaria, Leopoldo Hirschhorn, presidente de Canadevi Valle de 
México, comentó que ante la escasez de viviendas nuevas, las personas están viendo el 
arrendamiento como un producto idóneo para sus necesidades. 
 

Concanaco Servytur estima 88 mil mdp por día de las madres 
(2025-05-06, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Este año la derrama económica esperada por el día de las madres será de 88 mil millones de 
pesos en México, estimó la Confederación Nacional de Cámaras Nacionales de Comercios, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). A través de un comunicado, se mencionó que el 
ingreso estimado corresponde a un incremento del 10 por ciento respecto a 2024. 
 

Coparmex asume liderazgo empresarial en proceso de revisión del T-MEC, rumbo al 2026 
(2025-05-06, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) asumió el liderazgo 
empresarial de la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), rumbo 
al 2026. Coparmex señala que esta responsabilidad es con el fin de promover el libre comercio, 
fortalecer la competitividad regional y construir una agenda común, a través de un comunicado, 
el presidente de la agrupación, Juan José Sierra Álvarez, informó que se encuentra en la capital 

https://www.efinf.com/clipviewer/0db01a830f96cc4f6f3fdc83dac3cfa3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4263a9062d79d9811432b4f9b3ab418?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6c625697106e0f34008248002448c8d3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f34ee0d6bcb0f40f662b0c5f0c00f243?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8e86b552d0c36e698fa400534ee4c010?file


 

 

 

de Estados Unidos, Washington D.C, con el objetivo de llevar la voz del empresariado ante el 
gobierno, el Congreso y los principales centros de pensamiento de este país. 
 

Ante dudas de Trump, Coparmex cabildea en EU para que siga el T-MEC 
(2025-05-07, Camila Ayala Espinosa, Proceso (sitio), ) 
En un momento en que el presidente Donald Trump volvió a cuestionar la utilidad del Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), al asegurar que ya "no sabe si es necesario", 
el sector empresarial mexicano insistió en que el acuerdo comercial debe continuar. Desde 
Washington, y en el marco de una gira de trabajo, el presidente de la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, explicó que dar marcha atrás con 
el tratado significaría frenar el desarrollo económico de toda América del Norte. 
 

CONCANACO SERVYTUR impulsa una nueva generación de líderes emprendedores con 
el programa Nido Empresarial Universitario 
(2025-05-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR México), encabezada por Octavio de la Torre de Stéffano, dio la bienvenida oficial a 
la primera edición del programa Nido Empresarial para Universitarios, una iniciativa que busca 
sembrar, desde las aulas, la semilla del emprendimiento en la juventud mexicana. El presidente 
Octavio de la Torre hizo un llamado a todos los jóvenes participantes a aprovechar esta 
oportunidad: "Este es un espacio para inspirarse, para aprender, pero sobre todo, para atreverse 
a construir el México que sueñan. Participen con entusiasmo, compartan sus ideas y recuerden 
que no están solos: desde CONCANACO SERVYTUR, los acompañamos en cada paso de su 
camino emprendedor". 
 

Cabildea Coparmex en Washington de cara a revisión del T-MEC 
(2025-05-06, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), de gira por 
Washington D.C., Juan José Sierra Álvarez, de cara al proceso de revisión del T-MEC rumbo al 
2026, desarrolla encuentros ante representantes gubernamentales, congresistas y centros de 
pensamiento de Estados Unidos. "Nuestra meta es clara: promover el libre comercio, fortalecer 
la competitividad regional y construir una agenda común por el bien de nuestros pueblos", señaló. 
 

Coparmex impulsa revisión del TMEC 
(2025-05-06, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Coparmex afirmó que la región no puede dar pasos atrás por lo que se pronunció por que el 
T-MEC continúe siendo una plataforma para el desarrollo de la región y el bienestar de nuestras 
comunidades. El presidente de la Coparmex Juan José Sierra, actualmente se encuentra en 
Washington DC, en representación del sector empresarial mexicano para fortalecer la 
cooperación con Estados Unidos. 
 

Deducción al 100% en vehículos nuevos sería un paso hacia la movilidad sustentable: 
CONCANACO 
(2025-05-06, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) ha presentado una estrategia integral para fortalecer el consumo interno y 
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modernizar la industria automotriz en México. Como parte de la Cruzada Nacional por la 
Competitividad, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación, ha planteado la deducción 
fiscal del 100% en la compra de vehículos nuevos fabricados en México, eliminando las 
restricciones que actualmente limitan el impacto positivo de esta inversión en el sector productivo. 
 

Estima Concanaco derrama de $88 mil millones por Día de la Madre 
(2025-05-06, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
Una derrama estimada en 88 mil millones de pesos, un incremento del 10% con respecto a 2024, 
estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) de cara al Día de la 
Madre. El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre de Stéffano, señaló que "el Día de las 
Madres no solo es una fecha para reconocer el amor y la entrega de millones de mujeres, también 
es una oportunidad para destacar su papel como generadoras de empleo, impulsoras del 
desarrollo local y pilares fundamentales de la economía familiar y nacional". 
 

Asesora gratuitamente Coparmex Monclova a empresas para prevenir que cierren 
(2025-05-07, Anibal Diaz, Zócalo COAH (sitio), ) 
Monclova, Coah.- En alianza con el programa Coppel Emprende, de la fundación Coppel, 
Coparmex Monclova ofrecerá de manera gratuita un programa de asesorías y mentorías a 
pequeñas y medianas empresas que atraviesen por diferentes problemáticas, para prevenir que 
los negocios cierren. 
La jornada de 40 horas, una promesa de bienestar en un contexto incierto 
(2025-05-06, Redacción, Ivet Rodríguez, Expansión MX, ) 
La transición a una jornada laboral de 40 horas requiere inversión, ajustes en las operaciones y, 
sobre todo, un cambio cultural en la forma de concebir el trabajo. "Es tiempo de elevar el atractivo 
de México como destino de inversión, no de imponer nuevas cargas laborales", advierte Juan 
José Sierra, presidente de la Coparmex. Su postura no es de rechazo total, pero sí de 
advertencia: sin gradualidad, incentivos fiscales y excepciones sectoriales, la reforma podría 
convertirse en una carga difícil de sobrellevar para las empresas. 
 

Deducción al 100% en autos nuevos: un paso hacia la movilidad sustentable 
(2025-05-06, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) ha presentado una estrategia integral para fortalecer el consumo interno y 
modernizar la industria automotriz en México. Como parte de la Cruzada Nacional por la 
Competitividad, Octavio de la Torre, presidente de CONCANACO SERVYTUR, ha planteado la 
deducción fiscal del 100% en la compra de vehículos nuevos fabricados en México, eliminando 
las restricciones que actualmente limitan el impacto positivo de esta inversión en el sector 
productivo. 
 

Reducción de jornada: el reto de dignificar el trabajo sin frenar la inversión 
(2025-05-07, Redacción, Nuevo Sonora SON (sitio), ) 
La jornada laboral de 40 horas en México se ha convertido en un símbolo de la pugna entre dos 
visiones contrapuestas del desarrollo económico y social: una que busca dignificar el trabajo a 
través de mejores condiciones de vida, y otra que prioriza la competitividad empresarial en un 
entorno de incertidumbre macroeconómica. Desde la perspectiva económica, el temor 
empresarial ante esta reforma radica en sus posibles efectos sobre la productividad y el costo 
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laboral. La patronal mexicana, representada por Coparmex, sostiene que una implementación no 
planeada podría desincentivar la inversión extranjera, aumentar la informalidad y frenar la 
creación de empleo formal. 
 

Xalapa necesita más inversión y menos burocracia 
(2025-05-07, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio), ) 
Al reunirse con socios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el 
aspirante a la alcaldía de Xalapa por Movimiento Ciudadano, Román Moreno, presentó su 
propuesta para impulsar el desarrollo económico de la capital veracruzana, que afirmó, lleva años 
de atraso. Acompañado por representantes y socios de la cámara, el candidato mencionó que su 
propuesta para la ciudad se basa en la atracción de inversión, el apoyo a emprendedores y la 
eliminación de barreras burocráticas. 
 

Promueven carrera a favor de fundación AHTECA, se realizará en Naolinco 
(2025-05-07, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio), ) 
El comité de damas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) anunciaron 
la carrera por la vida, a favor de personas con cáncer, en su cuarto edición, la cual será de 10 
km, así lo dio a conocer Miriam Fernández de Lara, presidente de mujeres de la CMIC. En este 
sentido comentaron que el trabajo que se realiza en coordinación con "Ayudame Hermano Tengo 
Cáncer" (Ahteca), albergue que apoya a personas con cáncer, principalmente sin recursos, 
necesita mayor apoyo, pues la población que llega cada día va en crecimiento. 
 

Presenta Secretaría de Obras Públicas proyectos estratégicos para Celaya 
(2025-05-07, Redacción, Reporte Bajío GTO (sitio), ) 
Obras como el nuevo acceso poniente, construcción de ciclovias, tren de pasajeros, 
infraestructura educativa, paso inferior vehicular en bulevar y eje Herminio Martinez; fueron 
algunas de los proyectos presentados en el foro denominado 'Proyectos Estratégicos y Programa 
General de Obra Estatal', convocado por el Colegio de Ingeniero Civiles de Celaya, el Colegio de 
Arquitectos de Celaya, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Celaya y el Colegio de Arquitectos Celayenses A. C. Jorge Luis Gámez Campos, presidente de 
Consejo Coordinador Empresarial de Celaya (CCE Celaya), destacó la importancia de estos 
proyectos para el desarrollo económico de toda la Región Metropolitana Laja-Bajío. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // El optimista 
(2025-05-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
No fue optimista, sino lo que le sigue. En la mañanera del 5 de mayo el secretario de Hacienda, 
Edgar Amador Zamora, afirmó que, "si logramos sustituir importaciones manufactureras" con 
productos "Hecho en México" y "estimulamos... la demanda interna" con los programas sociales, 
que representan "cerca del 2.3 por ciento del PIB", además de fortalecer a los "proveedores 
nacionales", "podemos agregar siete décimas, 0.7 puntos porcentuales, al crecimiento anual del 
PIB. ¿Un crecimiento de 2.7 por ciento de la economía mexicana en 2025? Es una previsión 
exageradamente entusiasta. 
 

Andar y Ver // Semillas de Pallasmaa 
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(2025-05-07, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 15) 
Contaba el arquitecto finlandés Juhani Pallasmaa que, cuando era muy joven, clasificaba sus 
libros en dos categorías: libros de arquitectura y libros sobre cualquier otra cosa. Más tarde se 
dio cuenta de que todos los buenos libros eran, para él, libros sobre arquitectura. Todos exploran, 
a su manera, la interacción de los individuos y su entorno; retratan sus vidas, asientan sus 
costumbres. Todos los libros de filosofía, las novelas, los tratados científicos. la poesia integran 
una biblioteca sobre el mundo vivo de la arquitectura. "La esencia de la arquitectura, dice, está 
más allá de la arquitectura." 
 

Historias de NegoCEOs // Los pecados de Jesús Martínez y la multipropiedad 
(2025-05-07, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El empresario Jesús Martínez Patiño, dueño de Grupo Pachuca, tiene muchos aliados en el 
ámbito político, al tiempo que acumula cada vez más enemigos en el gremio del fútbol mexicano 
y, al parecer, ahora también en los organismos que controlan este deporte a nivel internacional. 
La decisión del Tribunal de Arbitraje Deportivo, mejor conocido como TAS, de cancelar 
definitivamente la participación del equipo León en el Mundial de Clubes de la FIFA se ve como 
una lección para un personaje que construyó su camino en el fútbol a base de influencias. 
 

Bitácora Del Director // Desafíos para el próximo pontífice 
(2025-05-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En el arranque de nuevo conclave -el número 76 de la historia- la Iglesia católica se encuentra 
en una encrucijada. La emotividad de los funerales del papa Francisco puede dar la impresión de 
que la institución está unida, pero bajo la superficie de las ceremonias; y las tradiciones persiste 
un disenso innegable. El nuevo pontifice -cuyo nombre se conocerá en dos o tres días. si algo 
nos dice lo sucedido en cónclaves anteriores- heredará no sólo un legado de reformas y apertura, 
sino también una institución que navega en aguas complejas, marcada por desafíos internos y 
presiones externas que demandarán un liderazgo firme y visionario. 
 

Cuenta Corriente // ¿Bajar las tasas para pymes? 
(2025-05-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Cerca de 1,500 participantes, la mitad de ellos de los equipos de los 51 bancos más los 12 en fila 
para obtener licencia bancaria, autoridades financieras, representantes de asociaciones 
financieras, proveedores del sistema y profesionistas ligados al sector, se reúnen este fin de 
semana en Nuevo Vallarta para la 88 Convención Bancaria. Aunque el foco estará en el impulso 
a la economía y la contención de la inflación (el lunes se firma el nuevo Pacic), la presidenta 
Sheinbaum atestiguará la firma de un acuerdo entre el gobierno federal y la Asociación de Bancos 
de México (ABM) para impulsar el financiamiento a las MiPyMEs. 
 

Veranda // Las inversiones no se detienen en Los Cabos 
(2025-05-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Dos semanas después de que el gobernador Víctor Castro, de Baja California Sur, pasó una 
motoconformadora por encima de una caseta de vigilancia de Vidanta en Cabo del Este, un grupo 
de Monterrey anunció el inicio de la construcción de un hotel de súper lujo en esa misma zona. 
Al menos llama la atención que ni los problemas entre políticos ni los conatos de violencia de 
hace dos semanas detengan la dinámica de crecimiento de ese destino. 
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Análisis Superior // Operación cicatriz 
(2025-05-07, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Mucho han tenido que trabajar los equipos de la ABM y la Presidencia de la República para 
detener una discusión innecesaria que podría ensombrecer la Convención Bancaria: el Fobaproa. 
La presidenta Claudia Sheinbaum perdió su tradicional estilo mesurado y prudente ante las 
declaraciones del expresidente Ernesto Zedillo y recurrió impulsivamente a sacar un expediente 
abierto y doloroso. Quienes hoy están en el gobierno quedaron atrapados en culpar al Fobaproa 
como si fuera un mal, cuando en realidad se trató de un duro proceso de quimioterapia del que 
México no sólo logró eliminar la enfermedad, sino que salió favorecido; la banca en México es 
infinitamente mejor que la que había en 1994.  
 

Activo Empresarial // BBVA, digitalizar sin morir en el intento; internet 83.1% y TV abierta 
53%, ENDUTIH 
(2025-05-07, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Eduardo Osuna, director del BBVA en México, considera que la digitalización es la clave para 
enfrentar varios desafíos, desde la inclusión hasta el combate al lavado de dinero. En México, 
casi todo se paga en efectivo: 95% de las transacciones son en efectivo, sin tarjetas ni 
dispositivos. Por ello, el director del BBVA propone el uso del teléfono celular como medio de 
pago. 
 

Juegos De Poder // ¿Peligra el T-MEC? 
(2025-05-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
¿Peligra el T-MEC? Con el poder que tiene, Estados Unidos puede volver a sentar en la mesa 
de negociación a Canadá y México cuando quiera. Yo creo que SÍ y tenemos que asumirlo. Es 
un tratado, hay que recordarlo, que el gobierno mexicano negoció y firmó como Donald Trump la 
primera vez que fue presidente. 
 

En Privado //Por la fumata blanca 
(2025-05-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ciudad de el Vaticano. Anoche se cerróla llave de la residencia Santa Marta que volverá a abrir 
cuando 133 cardenales elijan a uno de ellos como el nuevo obispo de Roma, lo que sucederá a 
más tardar el viernes, en el caso de que no fuera mañana mismo. 
 

Duda Razonable //¿Quién manda aquí? 
(2025-05-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Quién manda aquí? avier Moreno ha sido dos veces director de El País, corresponsal en México 
para el mismo diario y director de El Paísen América Latina. Acaba de publicar ¿Quién manda 
aquí? La impotencia ante la espiral de violencia en México y América Latina. Un ensayo 
periodístico que incluye no solo lo mucho que Javier ha visto, reporteado y escuchado en estas 
tres décadas, sino también entrevistas con un puñado de ex presidentes de la región sobre la 
impotencia y la falta de resultados para enfrentar la violencia en la zona, con énfasis, por su 
experiencia, en México. 
 

Día con Día // Militarización y Estado policial 
(2025-05-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
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Quizá la más dura de las recientes reflexiones del ex presidente Ernesto Zedillo sobre la situación 
mexicana sea su convicción de que se están creando en México un Estado policial y unas 
"fuerzas armadas cómplices" de un "gobierno autocrático": Zedillo: Muy grave es la militarización 
de la seguridad. Nosotros tenemos unas fuerzas armadas ejemplares, cuando las comparamos 
con América Latina, y estas personas van a destruir eso. No van a ser fuerzas armadas para 
defender la seguridad la soberanía nacionales, van a ser fuerzas armadas cómplices de un 
gobierno autocrático y tiránico en nuestro país (Nexos). 
 

Estrictamente Personal // La doble traición de Beatriz 
(2025-05-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
El viernes pasado al mediodía, el usuario en X que se identifica como @vampipe, una cuenta 
anti-régimen que exuda creatividad y buen humor, y que lleva a cabo un marcaje personal sobre 
las principales figuras del poder obradorista, publicó una fotografía de Beatriz Gutiérrez Müller, 
esposa del expresidente Andrés Manuel López Obrador, en la Oficina Económica y Comercial de 
la Embajada de España en México, especulando si habría ido a solicitar la nacionalidad española.  
 

Coordenadas // La caída del empleo... y lo que falta 
(2025-05-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El estancamiento económico ya impactó en el empleo formal en México. En abril, el número de 
trabajadores afiliados cayó en 47 mil 442 respecto al mes anterior. En términos anuales, el 
número de trabajadores aún mantiene un ligero crecimiento del 0.2 por ciento, pero la tendencia 
es claramente descendente. 
 

Ricos y Poderosos // Convención Bancaria: pymes, tasas de interés 
(2025-05-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
La reducción de las tasas de interés de los bancos en sus créditos para las Pequeñas y Medianas 
Empresas estará en el centro de la atención de los banqueros y gobiernos esta semana. En el 
programa oficial de la edición 88 de la Convención Bancaria está prevista la firma, entre la 
Asociación de Bancos de México y el gobierno federal, de un acuerdo para impulsar el 
financiamiento a las Pymes. 
 

La Gran Depresión // Fed, expectativas en el mensaje, no en la tasa 
(2025-05-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) no es de arranques ni de cambios de última hora, 
porque eso tendría un peso devastador en los mercados, que atienden las sutiles pero precisas 
señales que se dejan en el camino. Así que puede tomarse como un hecho que hoy dentro de 
ese banco decidirán mantener sin cambios la tasa de interés de referencia en el rango de 4.25 a 
4.50 por ciento. 
 

La Quinta Transformación // Impiden a Fibra Soma garantizar créditos a terceros 
(2025-05-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
FIBRA SOMA QUEDÓ impedido para garantizar créditos de terceros, según una resolución del 
Juzgado Primero de Distrito en Materia Civil de la Ciudad de México. La medida cautelar fue 
otorgada a Desarrollo Turístico del Golfo y es contra el fideicomiso CIB/3332, a través del cual 
opera Soma, que cerró el año pasado con 836 mil metros cuadrados de propiedades 
inmobiliarias. La resolución del juzgado cancela a Sordo Madaleno la posibilidad de otorgar, con 
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cargo a Fibra Soma, garantías o avales a terceras personas o terceras empresas que no estén 
vinculadas al propio fideicomiso. 
 

Desde el Piso de Remates // Trump VS. T-MEC: ¿estrategia de negociación o amenaza? 
(2025-05-07, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
La incertidumbre por la política proteccionista y arancelaria de Donald Trump no fuera suficiente, 
ayer, tras reunirse con el Primer Ministro de Canadá, criticó al T-MEC con esta ambigüedad que 
lo caracteriza, porque por un lado dijo que sí había sido efectivo, pero por el otro que México y 
Canadá no cumplen. Lo calificó como un paso de "transición", cuando en realidad es un Tratado 
trilateral firmado en noviembre de 2018 por los mandatarios de los tres países, incluido Trump en 
su primer período como presidente, ratificado en mayo de 2019, ya con el presidente López 
Obrador, y aprobado por los Congresos de México, Canadá y Estados Unidos. 
 

Corporativo // Preocupa inflación 
(2025-05-07, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
En un escenario de desaceleración económica y nula creación de empleo, también existe 
preocupación por la inflación. Y es que la más reciente Encuesta de Expectativas Económicas 
de Banamex de abril pasado arrojó, por tercer mes al hilo, un incremento en la estimación de 
inflación, llevándola a 3.82 por ciento. 
 

De lo global a la fragmentación  
(2025-05-07, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
El cónclave que hoy inicia se registra en un momento muy particular que vive la humanidad: se 
trata de tiempos históricos, porque el mundo que le tocará a esta elección es muy distinto al que 
se observaba en 2013 cuando falleció el cardenal Wojtyla o cuando fue electo el argentino Jorge 
Mario Bergoglio, quien inspirado en el santo de Asís (Assisi), Italia, y ante la misión que se le 
encomendaba eligió el nombre de Francisco. 
 

TREN MAYA 
 

Por extintores, Tren Maya paga 1.2 mdp 
(2025-05-07, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 6) 
La Secretaría de la Defensa Nacional y el Tren Maya S.A de C.V lanzaron la licitación LA- 07-
HOM007H0M001-N-84-2025 para contratar el servicio de recarga de extintores con una cantidad 
máxima de 1726 artefactos, donde el fallo resultó a favor de Carlos Antonio Crivelli Cruz, por un 
monto de 1 millón 234 mil 700 pesos. El documento destacó que la contratación de servicios, es 
con el propósito de garantizar el funcionamiento del equipo contra incendios los diferentes que 
conforman Tren Maya de C.V. 
 

"Alito" Moreno defiende a Ernesto Zedillo y se lanza contra Morena y la "Cuatroté" 
(2025-05-07, Redacción, Diario de México, . 1, 5) 
Alejandro Moreno Cárdenas, alias "Alito", presidente nacional del PRI, salió en defensa del 
exmandatario Ernesto Zedillo Ponce de León, ante los señalamientos del gobierno federal que lo 
minimizan tras sus críticas de que con la reforma judicial la democracia nacional ha muerto. El 
líder del PRI expresó el respaldo de su partido a la postura de Zedillo Ponce de León frente a la 
situación actual de la nación. En particular, apoyó la propuesta del expresidente de someter a 
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una auditoría internacional e independiente las obras emblemáticas del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador (2018-2024), como el AIFA, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. 
 

"Injustas y descontextualizadas", las críticas contra Zedillo: Alito 
(2025-05-07, De la Redacción, La Jornada, . 8) 
El PRI salió ayer en defensa de Ernesto Zedillo, luego del cruce de acusaciones entre el ex titular 
del Ejecutivo y la presidenta Claudia Sheinbaum, y aseguró que durante su mandato condujo al 
país con responsabilidad, visión de Estado y compromiso democrático, en uno de los momentos 
más complejos de la historia de México. Alejandro Moreno, dirigente del tricolor, dijo que "las 
descalificaciones emitidas desde el oficialismo" contra el ex presidente "no sólo son injustas y 
descontextualizadas, sino que buscan deslegitimar un periodo de transición democrática, 
impulsada desde los gobiernos del PRI, que sentó las bases de las libertades y garantías 
constitucionales que hoy se ejercen, incluso por quienes las atacan e intentan distraer la atención 
de los principales problemas de México". El también senador apoyó la iniciativa de Zedillo de 
realizar una auditoría internacional e independiente a las obras emblemáticas del gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador. Dicha revisión es necesaria para "determinar responsabilidades 
y juzgar a todos los implicados en la gran trama de corrupción que envuelve la construcción del 
AIFA, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya", apuntó. 
 

Creo en la independencia judicial: Alma de Lira Castillo 
(2025-05-07, Aldo Canedo, El Sol de México, . 7) 
Luego de litigar en favor del gobierno federal en casos ambientales en la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa), Alma de Lira Castillo busca ser magistrada de circuito en 
las primeras elecciones judiciales en la historia del país. La candidata lleva consigo casos de alto 
calibre a nivel ambiental, como el de la minera Calica: las demandas contra el Tren Maya y demás 
problemáticas ambientales que litiga a favor del gobierno como directora general de Litigio 
Estratégico, Delitos Federales y Responsabilidad Ambiental de la Profepa. 
 

Creo en la independencia judicial: Alma de Lira Castillo 
(2025-05-07, Aldo Canedo, La Prensa, . 19) 
Luego de litigar en favor del gobierno federal en casos ambientales en la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa), Alma de Lira Castillo busca ser magistrada de circuito en 
las primeras elecciones judiciales en la historia del país. La candidata lleva consigo casos de alto 
calibre a nivel ambiental, como el de la minera Calica; las demandas contra el Tren Maya y demás 
problemáticas ambientales que litiga a favor del gobierno como directora general de Litigio 
Estratégico, Delitos Federales y Responsabilidad Ambiental de la Profepa. 
 

Gente Detrás del Dinero //No se hagan bolas: Banorte no quiere Banamex 
(2025-05-07, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20) 
Calica, Cemex..., y que llega Trump. Esta semana se cumplen tres años desde que López 
Obrador ordenó clausurar indefinidamente las operaciones de Calica en Playa del Carmen, 
Quintana Roo, por el supuesto daño medioambiental que nunca quedó debidamente acreditado. 
Las comparaciones son odiosas, pero la misma titular del Medio Ambiente, Alicia Bárcena, 
reconoció el daño provocado por el Tren Maya a la biodiversidad en la última gran selva de 
América del Norte. 
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Hermano Lobo // A cumplir lo prometido... por AMLO 
(2025-05-07, Alberto González, 24 Horas, . 5) 
A cumplir lo prometido... por AMLO. Gobernadores de la 4T recibieron un anuncio desde Palacio 
Nacional: este año los recursos económicos están acotados; no hay dinero suficiente las 
expresidente Andrés Manuel López Obrador, un supuesto legado que no puede quedar a medias, 
menos cuando se acercan las elecciones intermedias. Y es ahí donde cobra sentido el buscar 
auditar la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya, y el proceso y decisión de la cancelación del 
NAIM Texcoco. Sí, que también auditen el Fobaproa, una cosa no anula a la otra. 
 

Hombre visita el hotel del Tren Maya y revela lo que descubrió 
(2025-05-07, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
Un creador de contenido en TikTok, Jesús Millán, compartió recientemente su experiencia tras 
pasar una noche en el Hotel Maya, uno de los nuevos establecimientos turísticos vinculados al 
proyecto del Tren Maya. Ubicado a solo 10 minutos de la zona arqueológica de Chichén Itzá, en 
Quintana Roo, este hotel ha generado curiosidad por su cercanía con uno de los sitios más 
emblemáticos de México. ¿Lo recomienda? Aquí te contamos todo lo que descubrió. 
 

Zedillo pide que se audite cuánto costó la destrucción del NAICM, la construcción de la 
refinería de Dos Bocas y del Tren Maya 
(2025-05-06, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
En una reciente entrevista con el periodista León Krauze, el expresidente Ernesto Zedillo 
arremetió contra el expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y la actual presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Lo que más le duele, dijo, es el Tren Maya, al que calificó 
como una obra inútil, no solo porque no se requería para la movilidad de las personas, sino que 
ha causado una destrucción ecológica "increíble". 
 

Perder el miedo 
(2025-05-07, Xóchitl Gálvez, El Universal (sitio), ) 
Ernesto Zedillo administró su silencio por más de dos décadas. Cuando levantó la voz fue 
contundente al referirse a los últimos meses de gobierno de López Obrador y al naciente gobierno 
de Claudia Sheinbaum: la transformación prometida era en realidad la de sustituir nuestra joven 
democracia por un poder autoritario sin contrapesos. Todo indica que en este país no se castiga 
la corrupción en el Tren Maya o en Dos Bocas, o el huachicol fiscal y su complicidad desde las 
aduanas. Acá lo que se persigue y castiga es pensar diferente y expresar su sentir respecto al 
gobierno. 
 

PRI defiende al expresidente Zedillo tras polémica con Sheinbaum; críticas "son injustas 
y descontextualizadas", dice 
(2025-05-06, Víctor Gamboa, El Universal (sitio), ) 
El dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, expresó su respaldo al expresidente Ernesto 
Zedillo, tras los recientes señalamientos en su contra emitidos por la presidenta Claudia 
Sheinbaum. En un desplegado publicado en redes sociales, Moreno Cárdenas calificó las críticas 
como "injustas y descontextualizadas" y aseguró que buscan desacreditar un periodo de 
transición democrática impulsado por el PRI. Alejandro Moreno aseguró que Zedillo condujo al 
país con responsabilidad y visión de Estado durante uno de los momentos más difíciles de la 
historia reciente de México. Además, respaldó la propuesta de Zedillo de realizar una auditoría 
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internacional a las obras emblemáticas del expresidente Andrés Manuel López Obrador, como el 
Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles", la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. 
 

AIFA 
 

Director del AIFA revela caos y descoordinación interna 
(2025-05-07, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 14) 
El General Isidoro Pastor Román, director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
lanzó una seria advertencia sobre los problemas de coordinación entre los mandos militares que 
operan en la terminal aérea, al señalar que persisten protagonismos y una falta de comunicación 
efectiva que afectan las operaciones diarias del aeropuerto. En un oficio dirigido a la dirección 
jurídica del AIFA, fechado en febrero de 2025, el General de Brigada retirado indicó: Hago de su 
conocimiento que el suscrito ha observado que, no obstante, las constantes disposiciones 
emitidas por esta Dirección General para fomentar la cohesión entre cada una de las áreas que 
forman parte de esta empresa, se siguen presentando evidencias que demuestran que aún 
persiste la falta de comunicación asertiva y coordinación integral a nivel directivo para atender 
eventos diversos que se presentan". 
 

El Vaticano se alista para elección de sucesor del papa Francisco 
(2025-05-07, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11) 
Resulta increible que el director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en Santa 
Lucía, Estado de México, Isidro Pastor Román, se queje de la falta de coordinación entre unos 
80 mandos que operan en dicha terminal, lo que ocasiona defi ciencias en el servicio y otras 
actividades. Anuncia que ya redacta una carta que hará llegar a la presidenta Sheinbaum para 
que sepa lo que ocurre en la controvertida terminal aérea, la que anuló la construcción de lo que 
sería el Aeropuerto Internacional de Texcoco, el que ya estaría en funcionamiento, toda vez que 
su edificación estaba muy avanzada y que fue frenada por capricho del expresidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien también ordenó la construcción de la Refinería Dos Bocas, en 
Tabasco, en la que no se refina nada y sí derrocha miles de millones de pesos, los que bien 
servirían para la compra de medicamentos, los que hacen falta en casi todos los hospitales y 
clínicas del sector salud, en el que siguen los recortes de presupuesto, lo que son llamados por 
las autoridades como ajustes. 
 

Modernizarán sistema postal y fortalecerán infraestructura logística aérea 
(2025-05-07, Redacción, Arzate Noticias (Sitio), ) 
Correos de México informa que firmó un convenio con la aerolínea Mexicana mediante el cual 
modernizarán el sistema postal y fortalecerán la infraestructura logística aérea nacional. La 
operación inició en Baja California con el traslado aéreo de mensajería y correspondencia entre 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y Tijuana. 
 

El General Isidoro Pastor Romana, Director del AIFA, destaca la descoordinación entre 
mandos militares en la terminal aérea. 
(2025-05-06, Alejandro Villalvazo, José Antonio Morales, 88.9 Noticias, ) 
El General Isidoro Pastor Romana, Director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
ha expresado su preocupación por la falta de coordinación entre los mandos militares en la 
terminal aérea. En un oficio dirigido a la Dirección Jurídica del Aeropuerto, Pastor Romana señala 

https://www.efinf.com/clipviewer/db886c7024edb4fffdac93619d76c60c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cddcf2cba830d9b2d592fe75a7dc86ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/940af2a380d7fb1d4ee1c3e097113cda?file
https://www.efinf.com/clipviewer/12b204cadc6f04c31d1c40437038b9ea?file
https://www.efinf.com/clipviewer/12b204cadc6f04c31d1c40437038b9ea?file


 

 

 

que esta descoordinación ha generado tensiones internas y deficiencias en la toma de 
decisiones. A pesar de las constantes disposiciones emitidas para fomentar la cohesión entre las 
áreas, persiste la falta de comunicación asertiva a nivel directivo. 
 

Propuesta para conectar la zona arqueológica de Teotihuacán con el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. 
(2025-05-06, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
El diputado Samuel Hernández ha propuesto conectar la zona arqueológica de Teotihuacán con 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ubicado a 10 km, con el objetivo de fomentar el 
turismo en la región. La iniciativa contempla la creación de un corredor de mediana capacidad 
para transportar pasajeros desde el aeropuerto hasta Teotihuacán, con una longitud de 30 km. 
 

Correos de México y Mexicana de Aviación firman convenio para modernizar el servicio 
de mensajería aérea en el país. 
(2025-05-06, Alejandro Cacho, Juan Barragán, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
Correos de México y Mexicana de Aviación han firmado un convenio de colaboración para 
modernizar el servicio de mensajería aérea en el país, específicamente para el envío de 
paquetería y mensajería desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles hasta Tijuana. Este 
acuerdo, según Correos de México, permitirá agilizar los tiempos de traslado en más del 50%. 
Desde Baja California, una región que representa el 3.9% del PIB nacional, se transportan 106 
toneladas de materia postal. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Derrame de hidrocarburo contamina playas en Paraíso, Tabasco 
(2025-05-07, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Paraíso, Tabasco, enfrenta una crisis ambiental ante un derrame de hidrocarburo que afecta su 
litoral desde, por lo menos, el pasado domingo 4 de mayo, y que ha mermado en el turismo, la 
pesca y el comercio. Al confirmar que se trata de un derramamiento desde las instalaciones de 
la refinería Dos Bocas, la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) informó este martes 
que Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá informar las causas y acciones para remediar el vertido 
de hidrocarburo. 
 

Costera de Paraíso, Tabasco amanece contaminada de chapopote; exigen a Pemex 
explicación (Videos) 
(2025-05-06, La Redacción, Proceso (sitio), ) 
La zona costera del municipio de Paraíso, en Tabasco, permanece contaminada por la presencia 
de chapopote desde el domingo 4 de mayo; el ayuntamiento prohibió el acceso al mar en las 
playas Sol y Brisas del Paraíso. En respuesta, la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente 
(ASEA) indicó que el derrame de hidrocarburo se suscitó en la Terminal Marítima de Dos Bocas, 
en el Paraíso, Tabasco: “La ASEA, en el ámbito de sus atribuciones, realizará una supervisión a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), para que informe las causas del suceso, la cantidad de 
hidrocarburo derramado y las acciones de remediación a implementarse (..) en la medida que se 
actualice la información estaremos comunicando las acciones a implementar y los avances de 
las mismas”, sostuvo en un comunicado el 5 de mayo. 
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Falta de inversión en refinerías afecta producción de gasolina y diésel 
(2025-05-06, José Manuel Arteaga, La Silla Rota (sitio), ) 
La falta de inversión energética de México ha puesto un freno en casi todas las refinerías 
nacionales, lo cual impactó la producción petrolera que se reflejó en caídas en la elaboración de 
gasolinas, diésel, combustóleo y gas l.p, en los primeros tres meses del año, aseguró Gonzalo 
Monroy, director general de GMEC. Monroy expuso que, en el caso de la Refinería de Dos Bocas, 
ésta viene con un sobre costo y sobreprecio. “La mentira original que nos vendió la administración 
es que iba a estar en 8 mil millones de dólares. Una refinería de este tamaño y esas 
características, su costo no era menor a 16 mil millones de dólares”, enfatizó. Agregó que la 
refinería ya está terminada, pero las fallas en la planeación cobran factura. 
 

La Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del 
Sector Hidrocarburos investigará a Pemex por el derrame de crudo en Dos Bocas, 
Tabasco. 
(2025-05-06, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, ) 
La Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del Sector 
Hidrocarburos ha iniciado una investigación contra Petróleos Mexicanos (Pemex) debido al 
reciente derrame de crudo en la refinería de Dos Bocas, ubicada en el municipio de Paraíso, 
Tabasco. Pemex está obligado a informar sobre las causas del incidente, la cantidad de 
hidrocarburo derramado y las medidas de remediación que se implementarán. 
 

SICT 
 

¿Cada cuánto cambian las placas en México? Esto dice la ley 
(2025-05-06, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Si tienes un vehículo registrado en México, es importante conocer cuándo corresponde el cambio 
de placas o reemplacamiento, un procedimiento obligatorio que varía según la legislación local. 
De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el 
Gobierno federal emite lineamientos técnicos para la fabricación y uso de placas. Sin embargo, 
cada estado determina su calendario de reemplacamiento con base en sus propias leyes de 
movilidad. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

AVEVA impulsa la transición energética con software industrial sostenible 
(2025-05-06, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio), ) 
AVEVA impulsa la transición energética desde el software industrial, con un enfoque en reducir 
su huella de carbono y maximizar el impacto positivo de sus soluciones. La eficiencia energética, 
el diseño sostenible y la inteligencia artificial aplicada son pilares clave para avanzar hacia 
operaciones más limpias en sectores intensivos. Lisa Wee, SVP y Chief Sustainability Officer de 
AVEVA, explica que la sostenibilidad en la compañía se aborda desde dos perspectivas: la 
operación interna y el impacto positivo de sus productos. 
 

Critican opacidad sobre detenidos por huachicol fiscal 
(2025-05-06, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), ) 
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El diputado panista Federico Döring criticó que el Gobierno federal se lance contra empresas 
textiles pero no castigue el huachicol fiscal que funciona con la complicidad de autoridades 
aduanales y portuarias y por el que el País perdió 554 mil millones de pesos el sexenio pasado. 
Döring explicó que si bien en Administraciones anteriores existía huachicol "tradicional", es decir, 
el que se hacía picando ductos y con bidones, el huachicol fiscal comenzó en 2019, ya que la 
reforma energética del ex Presidente Enrique Peña Nieto, impedía importar gasolinas. 
 

Trump congela la energía eólica y 17 estados responden con una demanda 
(2025-05-07, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
Una coalición de 17 fiscales generales estatales y el Distrito de Columbia presentó una demanda 
federal para bloquear la orden ejecutiva del expresidente Donald Trump que detiene el desarrollo 
de proyectos de energía eólica en Estados Unidos. La orden fue firmada por Trump en su primer 
día de regreso al cargo. En ella se congela todas las aprobaciones, permisos y financiamientos 
federales que se relacionan con la energía eólica terrestre y marina. Argumenta "supuestas 
deficiencias legales subyacentes" en los procesos de arrendamiento. 
 

En entrevista, Javier Maldonado, subdirector de generación de la CFE, habló sobre el 
crecimiento de la empresa. 
(2025-05-06, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Javier Maldonado, subdirector de generación de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), compartió que la CFE está en un proceso de crecimiento y renovación 
constante. Actualmente, la CFE cuenta con 166 centrales de generación y una capacidad efectiva 
de aproximadamente 45,000 megawatts. Para 2025, se proyecta un incremento del 5% en la 
generación eléctrica, alcanzando alrededor de 160,000 gigawatts hora. 
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